

La declaración de principios es la ratificación unánime de la unidad que vive nuestro pueblo.---(José Muñoz Congost, Secretario del Comité P. de la Juventud Libertaria de Alicante.)

DIARIO



ALMERIA

El Ejército español, al servicio de la nación misma, estará libre de toda hegemonía, dependencia o partido.

(Punto once de la Declaración de Principios del Gobierno.)

AÑO XXVII — NUM. 7.494

viernes, 20 de mayo, de 1938

FRANQUEO CONCERTADO

EDITORIAL

Hay que difundir la Declaración de Principios de nuestro Gobierno

En el momento en que el Gobierno del Frente Popular Antifascista ha jugado oportuno, ha expuesto al país la Declaración de Principios.

La ha expuesto al país, no a este o aquel sector determinado, sino al país, a los habitantes de toda el área nacional.

Y lo ha hecho, no para que llegue a conocimiento de un comité, organización o partido y se den por enterados, sino para que se difunda por todo el territorio nacional.

Lo ha hecho para que llegue hasta el obrero, el campesino, el intelectual, el pequeño burgués. Para que llegue hasta ellos, en una y otra zona; hasta el último rincón de una y otra zona, pues cuando el Gobierno de España se dirige a los españoles, no tiene en cuenta

para nada a los traidores que dominan circunstancialmente --ayudando a la invasión--, una parte del territorio español.

Entonces, todos los españoles que nos sentimos representados en el Gobierno del Frente Popular Antifascista tenemos la incluida obligación de difundir la Declaración de Principios de nuestro Gobierno, pues si todos los españoles antifascistas tenemos en él nuestra representación, dicho se está que sería... insensato ocultar una manifestación gubernamental de tan formidable envergadura.

Conste así: Nos parece sencillamente absurdo tratar de impedir que pueda popularizarse la Declaración de Principios de nuestro Gobierno.

Y algo más que absurdo.

Comentario local ::::

Mucha menos tierra en la Avenida.

Cada día menos.

Los Sindicatos hicieron suyos los buenos deseos del Gobernador.

Mucha menos tierra en la Avenida.

Y algunos fascistas menos en la retaguardia.

Pero...

Debería "seleccionarse" de arriba a abajo.

Ante todo, los "peces gordos".

Si, si, esos ante todo.

Un día, nosotros vamos a ver --por obra y gracia de la decisión gubernativa-- el "Ingenio" convertido en una gran pecera.

Y entonces podremos reírnos de los peces de colores.

PARTE DE GUERRA

Nuestras fuerzas contienen al enemigo y llevan a efecto bravos contraataques.

«LA GLORIOSA» LOGRA ABATIR SIETE APARATOS FACCIOSOS

Madrid, 20, 2 madrugada.— El parte oficial facilitado a las 23 horas del día de ayer, por el Ministerio de Defensa Nacional, dice lo siguiente:

Ejército de Tierra

ESTE.— En el sector del Alto Pirineo, el enemigo, con gran derroche de fuego de todas las armas intento llegar a las avanzadillas propias de Estalona y Puyorruogo para proteger la retirada de núcleos facciosos cercados en jornadas anteriores. A pesar de su intensa presión nuestras fuerzas rechazaron el ataque, saliendo de sus parapetos y persiguiendo al enemigo que tuvo que huir a sus posiciones.

En brioso contraataque fué reconquistado por las fuerzas leales el vértice Mediodía, situado en la misma zona. Varios intentos facciosos sobre nuestras posiciones de Bahent y Las Planas fueron enérgicamente rechazados. En los demás sectores, escasa actividad.

LEVANTE.— En la zona de Cedrillas continuó el intenso ataque del enemigo que, nos obstante su rudeza, fué contenido, viéndose obligado a retroceder ante el certero fuego de las armas leales. Logró ocupar el vértice Peñarroya, pero nuestras fuerzas la reconquistaron en enérgica acción. También fué enérgicamente contenida y rechazada la dura presión facciosa en el sector de Albocacer donde el enemigo sufrió duro quebranto. En los demás Ejércitos, sin novedad.

Aviación

La aviación republicana bombardeó en varias ocasiones y con mucha eficacia el aerodromo de Ca-

det, donde se hallaban varios aparatos rebeldes que quedaron destruidos. También realizó otros ciertos servicios, bombardeando y ametrallando las líneas y concentraciones facciosas en el frente de Levante.

En combate aéreo derribamos siete aparatos enemigos. Nosotros perdimos dos cazas.

La aviación enemiga bombardeó repetidamente la ciudad de Castellón. También intentó agresiones contra Valencia y Alicante.— Fobus.

DECLARACIONES DEL GENERAL MIJA

Madrid, 19, 10 noche.— En el Cuartel General, los periodistas han tenido ocasión de hablar unos momentos con el general Mija, y les anunció que esta noche les entregaría unas cuartillas en las que se contesta a determinados individuos que han tenido la osadía de decir que se propone actuar como dictador.

Hoy —dijo— no soy más que un general al servicio de la República y de su Gobierno.

"Ante esta imperdonable injuria de que soy objeto, tengo que manifestar, que me consideraré dictador contra aquellos murmuradores que dijese semejante cosa. Repito que, hoy, no soy más que un mandatario respetuoso del Gobierno, y aunque en estos momentos pese sobre mí cuanto suceda en las provincias leales no catalanas, no por eso voy a actuar en forma distinta a como ordena el Gobierno de la República. Hoy no entiendo de política, ni quiero, pues mi misión es muy distinta. Por eso quiero salir al paso de quienes propagan aquella especie.

¡ Buen ejemplo el de la provincia de Alicante!

LA TOTALIDAD DE LOS AYUNTAMIENTOS DE LA PROVINCIA, REUNIDOS CON EL GOBERNADOR CIVIL, EXPRESAN SU UNANIME APROBACION A LA DECLARACION DE PRINCIPIOS DEL GOBIERO

Convocada por el Gobernador civil de Alicante, se ha celebrado en dicha capital una importantísima reunión de alcaldes de la provincia, al objeto de dar a conocer los trece puntos programáticos del Gobierno.

En la presidencia se sentaron, con el Gobernador, don Ramón Llois, presidente de la Diputación y del Frente Popular Antifascista; don Casimiro Arques, vicepresidente de la Corporación provincial y

secretario del Frente Popular Antifascista, y el consejero provincial don Luis Deltell.

Además del Gobernador, hicieron uso de la palabra elocuentemente los antes citados y varios alcaldes, destacando las patrióticas intervenciones del camarada Martí, alcalde de Alicante; del compañero García Alberola, alcalde de Elche, y Manuel Bellod, alcalde de Elda.

En el momento de aprobar los

alcaldes el documento con un si estentóreo, se desbordó el entusiasmo de los congregados, y en medio de una estruendosa ovación se dieron entusiastas y repetidos vivas al Gobierno, al Ejército Popular, a la República y a España.

El acto resultó sencillo y emocionante y revelador de la gran conciencia de unidad patriótica y antifascista que poseen nuestras autoridades.

LOS TRECE PUNTOS DE LA REPUBLICA

Por qué en este momento

Durante el actual periodo de la guerra, no hemos ocultado al pueblo, en ningún momento, la gravedad de la situación. Por el contrario, hemos cuidado de fortalecer su fe e intensificar su esfuerzo exponiéndole claramente el peligro y la manera de superarlo. Esta ha sido la política seguida por el Gobierno de la República y, especialmente, puesta de manifiesto en los discursos del doctor Negri.

Cuando muchas gentes extranjeras nos creían derrotados; cuando incluso algunos amigos del exterior suponían que la República estaba irremisiblemente perdida, se produjo en nuestra Patria una magnífica reacción contra los derrotistas, contra los vacilantes, contra los que no tienen confianza en las masas. ¿Cuál ha sido el resultado inmediato de esta reacción? Reconocemos los importantes progresos del enemigo y los objetivos por él logrados. Todavía no hemos conseguido arrebatárselo conquistado, restablecer las comunicaciones y posiciones anteriores a la ofensiva; pero es evidente que la reacción del pueblo nos ha permitido contener al enemigo, detenerle en la línea del Ebro y en la de Levante, levantar ante él una férrea muralla de resistencia y crear un estado de confianza en la retaguardia y en el frente.

La situación continúa siendo grave. Día tras día, hemos destacado la necesidad de poner en juego todas las energías e impedir que la lentitud, calificada, con acierto, de "nuestro peor enemigo", haga estériles los mejores esfuerzos. Y en estos momentos, que continúan siendo graves para nuestra Patria, ha sido hecha pública la declaración de principios por los que lucha la República. Precisamente en estos momentos, porque la tarea fundamental es unificar y movilizar todas las fuerzas en defensa de la República, en la defensa nacional de España y de su existencia como Estado independiente.

Los trece puntos forman el programa de todos los españoles honrados. Este programa sirve, en la España leal, de llamamiento y de bandera. Recuerda a todos que no combatimos por las reivindicaciones de éste o del otro sector, sino por lo que está contenido en el programa mismo. Los que ocupan las filas de nuestro Ejército, los que trabajan, el pueblo entero del territorio republicano está unido en la defensa de estos principios. La declaración constituye el más vigoroso llamamiento de unidad, sobre la base de la razón suprema de la lucha: nuestra independencia.

Y es también el programa de millones de españoles que viven en la otra España, bajo el régimen fascista, sometidos a la dominación extranjera. La República les brinda su programa: el de una Patria independiente, en la que sea posible trabajar por su engrandecimiento constante en todos los órdenes. Les ofrece una declaración de principios en la que está contenido el recuerdo y la va-

loración de nuestras tradiciones históricas y la convivencia futura para reconstruir lo deshecho y progresar cultural e internacionalmente.

Los hombres que nunca hayan estado al lado de los generales traidores sentirán acrecentada su fe en la República. Y muchos de los que alguna vez creyeron en Franco comprenderán su error. Para ser militantes de la causa que nosotros defendemos basta ser español y desear el progreso de una España independiente.

La emoción producida en el extranjero por el documento republicano nos anticipa cuáles han de ser sus consecuencias internacionales. Hasta hoy, han sumado muchos millones los hombres de otros países que sentían como propia nuestra causa. Pero aún puede ser más amplio y eficaz el apoyo que nos presien los pueblos extranjeros. Al leer la declaración de la República, millones de hombres la aprobarán y se sentirán identificados con ella. La República les dice: "Esta es la aspiración común de todos los partidos y organizaciones españoles". Y todos los apoyan en efecto, con el máximo entusiasmo. Por lo que se refiere a nuestro Partido, nuestro secretario general escribió, no hace mucho tiempo: "La tarea de organizar la ayuda internacional a España en este instante trágico de su historia incumbe principalmente a la clase obrera internacional y a sus organizaciones; pero las medidas que se pueden tomar para convencer de la necesi-

dad de esta ayuda a otras fuerzas, no obreras, sino de la pequeña burguesía y de la burguesía democrática y liberal, no pueden tener más que nuestra aprobación.

Los trece puntos de la República llevan nuestra verdad a todos los países del mundo. Demuestran la falsedad de las campañas que se han hecho en el extranjero para propagar que nosotros luchamos por el comunismo, por el socialismo o por un régimen sindicalista. Demuestra, asimismo, que quienes han dicho que en el territorio republicano existía un régimen anárquico y sin principios democráticos, mentían también.

En el territorio leal existe un régimen republicano democrático y luchamos por que sea el de toda España, cuando España haya recobrado su independencia nacional.

La declaración del Gobierno une fuertemente bajo la bandera de la República, a todos los españoles —estén ahora donde estén— que no quieran vivir en una colonia de potencias extranjeras; y estimula a todos los demócratas y liberales del mundo a declarar su adhesión a nuestra causa y a trabajar en ayuda de España y de la democracia.

He aquí por qué ha sido hecho público el documento en estos instantes en los que, nacional e internacionalmente, han de ser unidas y movilizadas todas las fuerzas en defensa de la República.

Comisarios: No os permitáis el menor descanso en vuestra tarea de explicar a todos los soldados por qué luchan y qué es lo que defienden.

A mayor unidad del Ejército, mayor eficacia de todas las armas

De cada unidad de nuestras armas, llega cada día, rodeada del mayor entusiasmo y fervor, la voz de los soldados veteranos que exteriorizan su alegría ante la suma de nuevas energías que nuestro pueblo pone en pie e incorporan al frente sagrado de su independencia.

La nube de soldados que ahora van al Ejército eleva el entusiasmo de los más curtidos en las batallas, les hace más firmes y tenaces, al ver cómo la Patria no regatea esfuerzos y pone en tensión sus grandes recursos, enviando a la lucha nuevos combatientes infundidos de la moral de combate y victoria de los mejores días de nuestra contienda.

Cada soldado veterano promete a su pueblo poner toda su experiencia bélica al servicio de la formación veloz de cuantos ahora juntan su hombro al de ellos para recorrer el camino en la misma trinchera. Cada hombre que llega al frente va a recibir la educación militar en una escuela de masas, en la cual cada alumno aventajado se convertirá en un instructor voluntario y apasionado de los demás.

Los millares de hermanos que de España y Cataluña van al combate son, a la vez que la barrera irrompible de nuestra defensa, el huracán incontenible de nuestro ataque futuro. Y van a aumentar el poder de las armas de su pueblo, no sólo por el volumen de nuevas bayonetas que representan, sino, además, por el espíritu de unidad que lleva, dentro de su corazón, cada uno de ellos.

La fuerza indomable de nuestra lucha se ha centrado siempre en nuestra unidad. Si la unidad es débil, el poder combativo se resiente y enflaquece. Si la unión es firme, nuestro poder militar cobra con ella matices de robustez vigorosa. Por esto, la unidad hay que afianzarla en el Ejército en todos los órdenes y hasta en el último rincón.

Aprendiendo la instrucción, hay que avivar la unidad; cuidando las armas, hay que estrechar la unidad; combatiendo frente al enemigo, hay que hacer de acero la Unidad; vigilando y aplastando al enemigo entre nosotros, hay que fortalecer la unidad; fortificando férreamente nuestro terreno, hay que afianzar nuestra unidad; re-

Un documento histórico El manifiesto de la I. C.

Por C. BALLESTEROS

La Internacional Comunista, en la jornada del 1 de Mayo de este año, ha reafirmado con claridad y vigor la necesidad absoluta de la *unidad de la clase obrera*. La I. C. que antes del VII Congreso luchaba por el frente único de la clase trabajadora, enarbó con toda energía la bandera del Frente Popular, bajo la cual se agrupa toda la masa antifascista, arma potente que impide el avance del fascismo en Francia, que arma los pueblos español y chino de una capacidad de resistencia y de ofensiva contra los ataques armados del fascismo sangriento del trió siniestro.

La I. C. era clara en aquel entonces. Hoy lo es también. Si la clase obrera, en primer término, no se aglutina de una manera concreta, no podrá conducir "por la vía revolucionaria", ni podrá "comunicar su aliento de fe en la victoria" a los "pueblos desorientados por la política pseudodemocrática, por esa política de condescendencia al fascismo".

"La unidad internacional lograría imprimir un vigor nunca obtenido hasta hoy", dice el manifiesto. Para que ésta se realice, es necesario que en todos los países se luche de una forma sistemática para que todas las secciones de F. S. I. se unan con Sindicatos de

otras tendencias y que la F. S. I. modifique su resolución y acepte el ingreso de los Sindicatos Soviéticos en su seno. La I. C. reafirma así su carácter de intransigencia defensor de los intereses de la clase obrera y sitúa a ésta en el "centro de gravedad de todas las fuerzas antifascistas del mundo."

Y para España republicana, que acaba, por intermedio de su Gobierno legítimo, de hacer una declaración incontrovertible de su republicanismo, la unidad del proletariado, que día a día es más efectiva, es una garantía para que jamás los terratenientes, los señores feudales, puedan levantar cabeza y ensangrentar el suelo patrio. Porque el proletariado, como una fuerza consecuente, sabe evitar con su organización y su ímpetu, las vacilaciones de aquellos que temen las amenazas de los grandes capitalistas, que sólo tienen como finalidad llenar sus arcas del dinero conseguido a costa del sufrimiento de toda la nación.

Y así todas las capas sociales que quieren ver su país libre e independiente, que quieren el progreso constante de su Patria, deben sentirse animadas con la unidad de la clase obrera, porque en ella descansa la fuerza invencible que las conducirá por el camino del bienestar.

solviendo el más pequeño problema del soldado, hay que hacer más sólida que nunca la Unidad.

Entre jefes, oficiales, comisarios y soldados, una sola ley debe ser inexorable y sublime: nuestra Unidad. Una unidad tan fraternal, que no nos diferencia en las armas en nada, porque todos sintamos igual voluntad y esmero, en el Ejército del Pueblo, por combatir y aprender, por superarnos, por salvar la independencia y la República del Frente Popular.

Los millares de soldados que afluyen a las unidades y centros, para nutrir el Ejército del Pueblo, son hoy, como los de ayer, comunistas, republicanos, anarquistas, nacionalistas. Son el gran cuerpo humano que forma nuestra España combativa contra las hordas que la invaden.

Son los soldados, jefes, y comisarios que, con sus ideas diferentes, pero con su unidad sagrada, constituyen el grande y glorioso Ejército nacional de nuestra Patria.

Y cuanto más sólida y cordial es su unidad, más grande es su capacidad de combate, más se abre su preparación militar, más robusta es su gran fe en la victoria.

NUESTRO TELEFONO: 1880

ACUERDO PLAUSIBLE

La Sociedad Obrera "El Progreso" U. G. T. de Huércal de Almería en junta general celebrada el día quince del corriente, después de discutido y aprobado en todos sus puntos, la declaración de principios del Gobierno de Unión Nacional, acordó adherirse y felicitar al Gobierno, para que siga por el camino que nos ha de conducir a la victoria; hasta ver a nuestro suelo libre de invasores y en completa independencia.

El Presidente, Joaquín García.

GACETILLAS

PERDIDA

de una cartera, conteniendo 325 pesetas y dos fotografías, en la Plaza del Mercado.

Se ruega la entreguen en esta Administración.

AUTOMOTILISTAS

¡Queréis pintar vuestros coches? La mejor pintura para autos es LA INDIA. Granada. S.A. 41000.

BRISAS DE OSIRIS

Perfume ideal para baño, para el hogar.

Ventista de unidades OSIRIS

Plaza Joaquín Ramón García, núm. 12 (frente a "La Campesina")

INFORMACIÓN LOCAL

GOBIERNO CIVIL

En la secretaría particular de este Centro se nos dijo que el Gobernador no tenía noticias que comunicarse a la prensa; facilitándonos la siguiente relación de donativos: Ayuntamiento de Huércal de Almería, 3.125 pesetas. José Salinas, del mismo pueblo, 200 pesetas. Consejo Municipal de Alcudia de Monteaiguad, 22'50. Agrupación de Juventudes Libertarias, de Alfair, 95. Francisco Cazorla Rodríguez, de la misma localidad, 5 pesetas.

CASA DE LA CIUDAD

En la visita que realizamos en la mañana de ayer a este centro, nos entrevistamos con el Presidente del Consejo Municipal, camarada Alférez, el que nos dijo que por la tarde se disponía a emprender un viaje por determinada zona de la Provincia, en unión de otras autoridades, de cuyo resultado nos informaría detalladamente a su regreso, y que quedaría desempeñando la Presidencia del Consejo interinamente, el consejero que le correspondiera en turno.

Por último, nos dijo que se está procediendo al arreglo del reloj de la antigua Catedral, que podrá funcionar probablemente, el día de hoy.

DE ABASTOS

El Consejero de Distribución, camarada Salamanca, nos dijo que el Comisario de Abastos, camarada Granados, probablemente llegará en la tarde de ayer. También nos manifestó que se proponía ir al Consejo Provincial, a fin de entrevistarse con el Consejero de Abastos de dicho organismo, camarada Mariano Pascual, y tratar con él del suministro de la patata, que, como tenemos

dicho, se repartirá por meses en vez de por quincenas. Con ello el público tendrá menos molestias y quedaría, seguramente, mejor atendido.

—“Cuando celebre esta reunión ya les informaré del resultado”— terminó diciéndonos.

CONSEJO PROVINCIAL

El Consejero de Abastos, camarada Mariano Pascual, nos dijo, en la visita de ayer mañana, lo siguiente:

—Habiendo recogido esta Delegación algunas quejas relacionadas con la distribución de las latas de leche condensada, en el sentido de que no se hace a todos los distritos por igual, y como todavía no se han retirado de las tiendas estos viveres, por el pueblo, para evitar a la Consejería Municipal las molestias y disgustos que pueda ocasionarle el vecindario, ha decidido aumentar al resto de los distritos que no fueron anunciados, a razón de un bote de leche condensada, que, como ya se dijo, se distribuirán por cartilla, juntamente con los demás artículos. La orden de entrega ya puede retirarse el Consejero de Abastos municipal, pues está preparada.

Finalmente nos informó de que hoy, a las cuatro de la tarde, en el salón de actos de la Escuela de Artes y Oficios, tendrá lugar una importante reunión de todos los delegados de abastos de la provincia, a la que asistirá el Gobernador civil. Esta reunión tiene por objeto estudiar la solución de aquellos problemas que se relacionan con los abastecimientos de la capital y provincia.

ASISTENCIA SOCIAL

El número premiado ayer en la rifa de los “Iguales” fué el 124.

Como verá, camarada Director, este acto tiende a llegar a la máxima compenetración con la retaguardia, siendo uno de los muchos que este Batallón piensa realizar convencido de que, si nuestro Ejército lucha en las trincheras para aplastar al enemigo, también en la retaguardia se lucha en los frentes de trabajo para producir más y mejor con el fin de facilitar al Ejército Popular todo aquello que le es necesario para en breve plazo arrojar de nuestro suelo al fascismo invasor de nuestra patria.

Salud y victoria.—El Comisario. (fabricado).

CONVOCATORIAS Y AVISOS

HOGAR DEL PIONERO

Se convoca a todos los pioneros de las Barriadas, para la junta que se ha de celebrar el domingo próximo, día 21, a las tres de la tarde, en nuestro domicilio, Avenida de la República, 71, para tratar de asuntos de gran interés. El que falte será sancionado.

Niños y niñas de hoy, hombres y mujeres del mañana, ingresad en el Hogar del Pionero, donde os educareis.

Horas de oficina: Mañana, de 10 a 1; tarde, de 3 a 8.

Federación Provincial de Unión de Muchachas

Se convoca a asamblea a todas las militantes de “Unión de Muchachas”, que se celebrará el próximo día 23, lunes, a las 8'30 de la tarde haciendo saber que la que falte a dicha reunión será sancionada.

INSTRUCCION PUBLICA

Los maestros cursillistas del año 1936, que juntamente con sus Damos, presentaron ante el Tribunal calificador de las Prácticas escolares, trabajos de los niños, pueden, en el plazo de cinco días, recoger en la Dirección Provincial, Sagasta 2, los trabajos y Diarios colectivos de los alumnos.

Dr. JOSE ARIGO GIMENEZ

Médico-Director del Manicomio Provincial.
Consulta especial de enfermedades nerviosas y mentales
En 8 a 17 y de 8 a 9

El circo Krone, al servicio del espionaje alemán

Llega a nosotros una curiosa información de Barcelona. Se refiere ésta a las actividades a que se dedicaban en España los componentes del circo Krone, que, como se recordará, recorrió toda España en diversas ocasiones, y últimamente el año 1935. Entonces fueron observados ciertos detalles a los que no se dió importancia. Para cubrir los riesgos de incendio, robo, etc., la empresa del circo Krone formalizó una póliza de seguros en cierta compañía española. La importancia de la operación hizo que un delegado de la Compañía aseguradora tuviese que ir varias veces al circo, en el que pudo observar hechos muy significativos. La circunstancia de que dicho empleado sabía alemán le permitió oír conversaciones interesantes.

Todos los empleados del circo saludaban militarmente a sus jefes, y uno de éstos se hacía llamar “coronel”. El agente de seguros llegó a tener la convicción de que la mayoría o todos los elementos del Krone eran militares germanos. Además, pudo observarse que los directores del Krone, fingiendo un interés puramente turístico, averiguaban cuanto pudiera tener valor

estratégico y económico: riqueza regional, minas, ferrocarriles, carreteras, etc.

Hecho “grosso modo” un cálculo sobre los enormes gastos del circo Krone, se obtenía fácilmente la deducción de que con el importe de las entradas no era posible satisfacer aquéllos.

Uno de los dirigentes del Krone, con el pretexto de su afición a la pintura, salía a los campos donde hacía croquis y planos. El agente de seguros a que nos hemos referido, tuvo ocasión de contemplar una extensa colección de paisajes y dibujos muy meticulosos, correspondientes a distintas regiones españolas.

Entonces, como decimos, no se dió importancia a estos detalles; pero ahora, a los tres años después de lo ocurrido en España con la intervención directa y criminal de Alemania, se conviene en la sospecha fundada de que el circo Krone era una organización de espionaje, que realizaba en España su función indigna, bajo la apariencia de un espectáculo público constituido por la exhibición de fieras.

Socorro Rojo Internacional

Grupo José Díaz (Barriada Norte)

El próximo sábado, a las siete de la tarde, celebrará asamblea general esta Barriada, cuyo orden del día ha sido fijado en la soctavilla que se han dado a la publicidad.

El local señalado es la calle de Ramos, esquina a Restoy, (Escuela).

Dada la importancia de los asuntos a tratar, espera este Comité que ni un solo antifascista, hombre o mujer, podrán intervenir libremente, como es norma de esta organización.

DONATIVOS

54 Brigada 216 Bon. Ametralladoras, 1.000 pesetas 35 Brigada 337 Bon. Ametralladoras, 24,25: 35 Brigada, 339 Bon. primera Compañía, 50: 35 Brigada 337 Bon. Ametralladoras, 24,65: 35 Brigada

349 Bon. Julio Ordoñez Valle, 25: José Vizcaino, 10: Ramón César García, 10: Niñas del Colegio Nacional núm. 2 Alhama de Salmerón, 13 pesetas.—El Secretario de Finanzas.

Santiago Riosta Lógora, 5 pesetas. Compañía de Sanidad, Florencio Sánchez, 200. 55 Brigada, 218 Batallón, cuarta Compañía, 600. 55 Brigada, 217 Batallón, tercera Compañía, Eduardo Pérez, 790. 55 Brigada, 219 Batallón, Sección Mando, Miguel Rodríguez, 200. 55 Brigada, 219 Batallón, primera Compañía, Manuel Balcárcel, 750. Deslucamento Agua Dulce, 10 Batallón Retaguardia, 295. 17 Grupo de Asalto, 840. Juan Espinar, 5. Sindicato de carga y descarga camiones “Claridad”, 100.

En el pueblo de Alhama de Salmerón se ha celebrado un festival escolar en el cual tomaron parte las niñas Rosalía Artés Rodríguez, María López Martínez, Antonia López Martínez, Rosa Rodríguez Cirera, Anita López Martínez, Violeta Martínez Rodríguez, Roberto Marín Marín y Rosario Marín Artés, efectuando en dicho festival una recolecta de pesetas 13 (trece) que entregaron en este Socorro Rojo Internacional.—El Secretario de Agit-Prop.

Las cosechas del campo y nuestros combatientes

Recibimos la siguiente carta del 33 Bón. de la 221 Brigada Mixta que, gustosos, damos a la publicidad:

“Camarada director del DIARIO DE ALMERIA.

Estimado camarada: Al dirigirme la presente para agradecerle la actividad del Batallón del cual soy Comisario actual, creo cumplir con uno de los deberes para con la retaguardia.

Este Batallón consciente de la lucha que sostenemos y compenetrado con la retaguardia, hace suya la consigna de “Ayuda al campesino” poniéndola en práctica tan pronto el servicio se lo permite.

Por eso, el pasado domingo 16, organizó el “Día de la siega” juntamente con los trabajadores del campo y representaciones de los Partidos políticos, dedicándose a la misma uno de sus destacamentos residente en Aguilas.

Al acto asistió la banda del Batallón la cual dió un pasacalle por la ciudad acompañada por dichas representaciones, dedicándose acto seguido y con gran entusiasmo a la siega, siendo esta de resulta-

dos altamente satisfactorios ya que en unas cuantas horas fueron segados gran cantidad de campos.

Después del trabajo, la Banda del Batallón dió un pequeño concierto y la tropa fué obsequiada con un riquísimo vino andaluz por los agricultores de la localidad.

C. N. T.

U. G. T.

AVISO

Los Almacenes MORALES, de venta de tejidos al mayor y detall, que se encontraban instalados en la calle del General Riego, 6, A, han sido trasladados a la Glorieta de Sartorius, número 6 (antes Plaza de San Pedro) donde se ofrecen al público en general.

DR. ARTES GUIRADO
SANTATORIO QUIRURGICO
Alcalde Muñoz, O.
RAYOS X
APARA O DIGESTIVO
Consulta de 11 a 13 y de 3 a 5
Nueva Curación Para Urticaria

El Estado español se reafirma en la doctrina constitucional de renuncia a la guerra como instrumento de política nacional.

(Del punto doce de la Declaración de Principios del Gobierno.)

DIARIO DE ALMERIA



Número suelto 25 céntimos = Portavoz de los Obreros y Campesinos de Almería y su provincia - Teléfono 1880

Información de España y del Extranjero

LA CANALLA FASCISTA CONTRA LOS OBREROS REVOLUCIONARIOS

Barcelona, 19, 10 noche.— "El Socialista" publica la noticia de que el Gobierno fascioso de Burgos ha derogado la orden del Gobierno de la República, que levanta las sanciones impuestas por los patronos a los obreros en Octubre de 1934. Por tanto, todos los trabajadores represaliados en aquella época y que se encuentren en la zona fasciosa, quedarán ahora, en paro forzoso. El Gobierno fascioso ha establecido normas para que los patronos puedan depurar al personal obrero y que se niegue a los trabajadores todo derecho.

REGRESA ALVAREZ DEL VAYO

Barcelona, 19, 10 noche.— De Ginebra y París, ha regresado el Ministro de Estado señor Álvarez del Vayo.

DICE EL EMBAJADOR MEXICANO

Barcelona, 19, 10 noche.— El embajador de Méjico ha facilitado una nota desmintiendo algunas informaciones publicadas por la prensa extranjera acerca de posibles alteraciones de orden público, en aquel país.

El Gobierno mejicano se encuentra sólida y prácticamente apoyado por los trabajadores del campo y de la ciudad, quienes se hallan bien organizados por la experiencia de largos años de lucha social, y sienten sus intereses de clases encaminados a la existencia de un Gobierno que garantice la emancipación de los trabajadores.

POR DESERCIÓN

Barcelona, 19, 10 noche.— El Tribunal Militar Permanente ha juzgado a los soldados José Porra y Ginés Sandre, que se separaron de su unidad sin permiso, internándose en el monte, donde fueron descubiertos.

El Fiscal pide para ellos la pena de muerte.

LA TASA DE LAS PATATAS

Barcelona, 19, 10 noche.— La "Gaceta" publica una orden de Agricultura aclarando algunas conclusiones respecto a la aplicación de la tasa establecida para la patata temprana, en el sentido de que el precio de sesenta céntimos e kilo sea el que rija para las que se produzcan en los meses de Abril, Mayo y Junio, en las provincias de Castellón, Valencia, Alicante, Murcia y Almería. Se trans-

portarán sobre carros o camiones a los depósitos o fincas del productor.

EL PRIMER "SELLO SUBMARINO" DEL MUNDO

Barcelona, 19, 10 noche.— Co-

Adhesiones al Gobierno después de su Declaración de Principios

Estimados camaradas: Nos complace en poner en vuestro conocimiento, que con esta fecha hemos cursado telegramas a nuestro Gobierno del Frente Popular, al Gobernador civil y a nuestro Comité Provincial, adhiriéndonos a la Declaración de Principios. —

El Secretario de Organización del Radio Vera, Luis Jerez Jerez. Vera, mayo, 1938.

"Alcalde de Turre se adhiere entusiasmado a la Declaración de Principios del Gobierno de la República, consciente de su acertada y patriótica labor para la más rápida y segura victoria del pueblo español sobre sus enemigos interiores y exteriores. Salúdale. El alcalde, J. Fernán"

mo oportunamente se dió la noticia, la "Gaceta" publica una orden de Hacienda, autorizando la emisión de sellos de correo para el franqueo de la correspondencia que se remita por vía submarina. El correo submarino ha existido en

marcal de Turre se adhiere entusiasmado a la Declaración de Principios del Gobierno de la República, consciente de su acertada y patriótica labor para la más rápida y segura victoria del pueblo español sobre sus enemigos interiores y exteriores. Salúdale. El alcalde, J. Fernán"

"Comisión Provincial de Agr. Prop. Almería.

Estimados camaradas, salud: Celebrado Pleno Vera en este domingo pasado, una de las resoluciones adoptadas fué la de dirigirse al Gobierno del Frente Popular, adhiriéndonos a su última Declaración de Principios. Félix Roldán.

algunas naciones, especialmente durante la guerra europea, pero es la primera vez en el mundo que se hace un sello especial para esta clase de correspondencia.

Se ha tenido un especial interés en que se haga una cuidadosa confección de sellos y que el primer sello de correo submarino del mundo sea esta vez el de más bella confección de todos los existentes.

TRASLADO DE JEFE DEL EJERCITO

Barcelona, 19, 10 noche.— "El Diario Oficial" del Ministerio de Defensa, inserta la siguiente orden: Disponiendo que los generales don José Asensio, don Toribio Martínez Cabrera y don Fernando Martínez Monje, cesen en la situación de procesados, en que se encontraban, y queden a las inmediatas órdenes del Ministerio.

Disponiendo que el coronel de Ingenieros del servicio de Estado Mayor, don José López Otel, de la Delegación de Obras de Defensa, dependiente de la Inspección general de Costas, pase destinado a las órdenes del Comandante jefe del Ejército del Centro.

Disponiendo que el teniente coronel de Estado Mayor, don Javier Linares Arasaba, pase destinado a

las órdenes del Jefe del Ejército de Extremadura.

Disponiendo que el Mayor, don Antonio Gariso, pase del Ejército del Centro, a las órdenes del General jefe del Grupo de Ejércitos.

Resolviendo que el Teniente coronel de Infantería, don Julián Fernández Cánovas, pase destinado a los cuadros eventuales de Grupos de Ejército del Centro.

Disponiendo que el Mayor de Infantería, Presidente de las Armas de Aviación, don Ernesto Navarro, pase destinado a las órdenes del Jefe del Ejército del Este.

Carta de despedida

Recibimos la siguiente carta: "Señor Director de DIARIO DE ALMERIA.— Plaza. —

Estimado camarada, salud: Designado por el Excmo. Sr. Inspector General del Cuerpo para el mando de la 11.ª Brigada de Asalto y al dejar el de esta Jefatura de Almería, me es grato dirigirme a Vd., para testimoniarle mi agradecimiento por las facilidades que por el peridico que dignamente dirige, me han sido dadas en cuantas ocasiones le he necesitado, por razón de mi cargo oficial.

También le agradeceré me despidas, haciendo pública esta carta, de aquellas entidades, organismos y amistades, de las que, debido al escaso tiempo de que he dispuesto no he podido hacerlo personalmente, como era mi deseo.

Ruégole cuenta con la estimación personal y colaboración oficial, en beneficio de la Causa del Pueblo, en el nuevo mando, de quien cordialmente le saluda e. s. m.— José F. Arcenegui".

Nos es grato enviar desde aquí un cordial abrazo de despedida --con la expresión de nuestros mejores deseos para él y la Brigada de su mando-- al buen antifascista y competente jefe que es el Comandante Arcenegui, segurísimo de que la 11.ª Brigada de Asalto encontrará en él el mando decidido, enérgico y competente que se brá llevarla por caminos de Victoria.

¡Salud, comandante! El pueblo antifascista de Almería tendrá siempre un buen recordo para el jefe que supo hermanar la cordialidad con la imprescindible energía y la férrea, consciente y necesaria disciplina.

¿Los enemigos de los trabajadores?
¿Quiénes?
Los mayores, los que no pagaban los jornales a los obreros.
¿Recordáis lo del camino de Albox a Chirivel?
¿Cuántos jornales se le deben aún a los que allí trabajaron?
¿Por quiénes?
Aún están en libertad los enemigos de los trabajadores.
Por Chirivel y otros pueblos, muchos pasean hoy a costa del hambre de los trabajadores y... hasta con cargos oficiales.